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「ホーホケキョ」 
  標高三百五十メートルの下山の里には、田植えの季節 

になっても、長くこの声が響く。 

 ウグイスの澄んだ声に、近くにいるのではと 

目線を上げると、雲一つない青空に高い木々が、 

背比べして並んでいた。凛とした木々の姿には、 

どこか気高さがある。その木々の合間から、すうっと白い影

がスマートに弧を描き、水をたたえた学校田に降り立った。 

  五月九日。下山小に百人以上が集い、田植えを行った。 

「植えるよお。せえの。」 
と、一直線に前に進む子供たちは、まっすぐにそれは美しく

ミネアサヒの苗を植えていった。 

 一方、畚の会会長の小久保好二さんが、五月一日に、 

トラクターで何度も丁寧に土と水をまぜ合わせて、平らに 

してくださった隣の七アールの田んぼ。この日は田植え機

が、正確かつ均一に、人力とは異なる格子模様を描いてい

る。  この山間（やまあい）の田んぼの風景は、ありきたりな 

言葉であるが、本当に美しい。人々の苦労があっての風景 

なのだが、そこにどこか雄大さや気高さを感じる。 

 そして、この地にいるからこそ、子供たちにも活力が 

生まれる。  五月一日に小林勝成さんと一緒に代かきをし、 

九日には、二十年続く名古屋錦ロータリークラブ 

のご支援のもとで、川中小学校と田植交流をした。 

そんな中で運動会練習を毎日行う。そして、 

今年は、五月十七日に、県内各地の学校から、 

そして教育団体から、多くの方が足を運ぶ、 
「愛知県へき地教育研究会総会」でのアトラクションも 

披露することになっていた。体育館での練習もＧＷ明け 

から始まっていた。 
 「レッツ、ショウタイム！エブリワン、カムイン！」 

 アイパッド片手に、スティーブン・ジョブス風の 

スマートな翔平さんの声。その声を合図に白い体操服 

をまとう子供たちが、一輪車に乗ってまるでシラサギ 

のようにすうっとステージに舞い降りた。 

 ウグイスの鳴く里にやってきた、四名の小規模特認校 

制度利用者の拓人さんやななさんのきれいなアナウンス

と、元気な颯恭さんと綴さんの声で始まったプレゼンテー

ションも、大成功。子供たちの「下山大好き」の発表の

数々に、会場内は、拍手喝采だった。 

—忙しかったね。でも、本当によく頑張ったね。 

 みんなは、とってもかっこいい、 

           そして、美しい下山っ子です。— 

☆さまざまな学校の行事や活動に、保護者、暁会、お助け

隊、畚の会の皆様、学区民の皆様にご支援をいただきました。  

  あらためて深く感謝申し上げます。 

                     ありがとうございました。 
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   第六十七回愛知県へき地教育研究協議会総会・講演会  

      地域に支えられて、盛大に開催！ありがとうございました。 

       



  日 曜 校内行事 校外行事 バス1 土 額田中学校体育大会2 日3 月 クラブ 冨尾１５：３０4 火 第１回集合学習(弁当)第１回集合学習(弁当)第１回集合学習(弁当)第１回集合学習(弁当) 冨尾１６：００5 水 ALT（午後） 冨尾１６：００6 木 ササユリ調査 冨尾１５：３０7 金 ST（午前）ササユリ調査予備日 冨尾１５：３０8 土9 日10 月 ササユリ訪問(中学年)　　委員会 中伊１５：３０11 火 ALT（午前）　全校活動（３・４年）⑤⑥プール掃除 愛知県小中学校ＰＴＡ連絡協議会総会13:00〈愛知県芸術文化C〉 中伊１６：００12 水 ALT（午後）尿検査二次 中伊１６：００13 木 山の学習１日目(５年)山の学習１日目(５年)山の学習１日目(５年)山の学習１日目(５年) 中伊１５：３０14 金 山の学習２日目(５年)山の学習２日目(５年)山の学習２日目(５年)山の学習２日目(５年)　ST（午前） 中伊１５：３０15 土16 日17 月 指導主事訪問　　委員会19:00第３回PＴＡ役員会 冨尾１５：３０18 火 ALT（午前）プール開き（がんばりT） 冨尾１６：００19 水 ALT（午後）尿検査二次予備日　プール開き予備日 冨尾１６：００20 木 冨尾１５：３０21 金 ST（午前） あさひの会体育館準備のため使用15:30～ 冨尾１５：３０22 土 あさひの会体育館使用9:00～14:0023 日24 月 集会（ShowTime５・６年）　ALT（一日）読書週間（～７月12日）　　クラブ 中伊１５：３０25 火 ALT（午前） 中伊１６：００26 水 ALT（午後） 中伊１６：００27 木 尿検査二次最終日トヨタテクニカルセンター下山見学（PM） 中伊１５：３０28 金 ST（午前） 中伊１５：３０29 土30 日

令和６年度　６月令和６年度　６月令和６年度　６月令和６年度　６月

第６７回愛知県へき地教育研究協議会総会・講演会 

          地域に支えられて、盛大に開催！ ありがとうございました。 下山小学校で令和６年度第 67 回愛知県へき地教育研究協議会総会･講演会が 行われました。初めにアトラクションとして、下山児童による一輪車演技と下山 の魅⼒を伝えました。その後、総会があり、柴⽥酒造社⻑・柴⽥佑紀さんによる 講演会がありました。下山のよさが伝わった１日でした。あらゆる方面の皆様よ り高い評価をいただきました。  会の開催に当たっては、環境美化活動を例年より一週間前に実施していただき、 ありがとうございました。当日、ＰＴＡ・学校運営協議会委員・畚の会・地域の 皆様のご協力で盛大に開催できました。感謝申し上げます。  ※各地区で掲載したい記事がありましたら、お知らせください。このコーナーで紹介します。 

広報「しもやま」 

☆☆学区内のニュースや依頼事項を載せるコーナーです☆☆ 

緑の募金について  4 月 30⽇〜５月２日の間で 
￥3,000 集まりました。 ご協力ありがとうございました。 



        
5/1「しろかき」 

5/９田植え交流会(名古屋市立川中小学校) 

下山小学校下山小学校下山小学校下山小学校    特色ある特色ある特色ある特色ある活動活動活動活動————田んぼ田んぼ田んぼ田んぼ活動活動活動活動－－－－    

友だちができた田うえ交りゅう会    二年 佐々木 さき 

今日、田うえ交りゅう会で、川中小の子といっしょに田うえをしました。

田うえは、なえをまっすぐうえるのがむずかしかったです。なので、みんな

といっしょに、ていねいにやりました。みんなとやると、とても楽しかった

です。さいしょはなかなか川中小の子と話せなかったけれど、おべん当のさ

い後に、自分から「名前はなあに。」と聞くことができました。ともだちがで

きて、うれしかったです。つぎのいねかりのときは、もっと川中小の子に話

しかけて、たくさん話したいです。 
大きな声でがんばるぞ         六年 山田 莉愛  

 田植え交流会の私の目標は、「川中小学校のみんなに届くくらいの大きな

声で話す」でした。開会式では、平松先生に「後ろまで聞こえていたよ」と

言ってもらえて安心しました。田植えが始まりました。私は班長だったので、

「植えるよ」などを言わなくてはいけなくて、これも三班のみんなに聞こえ

るか、心配でした。最初はスピーカーを使っていたけれど、途中から、今泉

先生に「自分の声でやるよ」と言われました。晴登くんに「聞こえない」と

言われ、くやしくなりました。どんどん大きな声でできました。うれしかっ

たです。最後に五・六年生で集まったとき、今泉先生が「うまかったよ」と

言ってくれて、うれしかったです。学校の中でも、あいさつや返事を大きな

声でがんばりたいです。講演会では成田さんが、下山のことを考えたお話を

してくれました。私は、いつも下山にいるので、何でもふつうだと思ってい

たけれど、「地域の人がすごくやさしい」と聞き、そうだと思いました。下山

の過疎化を止めるための協力をしたいです。 

おいしいお米ができるように      三年 柴田 陸斗 

今日は、しろかきをしました。ぼくは、おいしいお米をつくる気持ちで

しろかきをしました。どろをふんで、たいらにしました。どろがやわらく

て、むにむにしていたけれど、いっしょうけんめいひりょうをまぜる感じ

でふみました。 
次の田うえでは、川中小の子たちとやるので、おいしいお米をつくりた

いです。田うえの時に、川中小の子は、いねのうえ方を知らないので、や

さしくぼくがおしえてあげたいと思います。友だちもたくさん作りたい

です。 

名古屋錦ＲＣの方々 

田んぼに丁寧に肥料をまいています。 

最後に全児童が足で耕し、終了！ 
田植えの説明 

名古屋錦ロータリークラブ様にサポートしていただいています。感謝！  

 ３ａの田んぼは、耕運機で土と肥料を混ぜました。耕運機は、小林さんのアドバイスを受けながら、高学年が上手に動かすことができました。７ａの田んぼは、小久保さんがトラクターで耕してくださいました。ありがとうございます。 
 小林さんが田んぼ活動についていろいろ教えてくださいました。 

機械での田植えを見学 

暁会･暁会･暁会･暁会･お助け隊お助け隊お助け隊お助け隊････地域地域地域地域････PTAPTAPTAPTAの協力のおかげです。 
川中小の子と一緒に田植え 



   

５月 15 日（水)～17 日(金)田んぼ活動  取水口からの冷たい水が直接、苗にふれないように高学年があぜ板はりをしました。また、田んぼに雑草が生えないように除草剤をまきました。 

苗はＪＡあいち三河 額田営農センターより いただいた「ミネアサヒ」です 

５月９日(木)田植え交流会＆ 

講演会「地域おこし協力隊のしごと」成田奈苗様 

最後の耕し、がんばるぞ！ 
 川中小４年生・名古屋錦ＲＣ(ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ)・暁会・お助け隊・地域・PTA の皆様と一緒に田植え、ありがとうございます！ 

総代会長さんをはじめ、多くの地域の方が下山っ子の安全を見守ってくださっています。毎朝登校時に一緒に歩いてくれる方もいます。 駐在さんからは、学区の現状や周辺の様子についてお話がありました。その後、情報交換をしました。 下校のとき、ボランティアの方に児童みんなで感謝の気持ちを伝えました。 

一色・中伊・保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。総会・運動会に向けて、きれいになりました。 

５月１日(水)しろかき 

司会の５・６年生のかけ声に合わせて、元気いっぱいに発表した３・４年生。授業で学んだ様々な国旗の中から、自分の好きな国旗を選び英語で伝えました。さらに、その国の挨拶も動作をつけて紹介しました。これからも、たくさんの英語や海外の文化などに触れて楽しく勉強をしていきます！ 

午後、成田さんから「地域おこし協力隊のしごと～私が感じる下山の魅力～」という題でお話を聞き、下山のよさを再確認しました。 
５月 12 日(日)環境美化活動 

４月 22 日(月)全校集会(ＳｈｏｗＴｉｍｅ) 

４月 26 日(金)スクールガードボランティア発足会 


